

46.378,2 -81,80 (-0,18%)

DOLAR 3.787,6 0,0 (0,00%)

MSCICOLCAP 1.999,67 -34,32 (-1,69%)

CAFÉ 3,53 +0,04 1 1

Pico y Placa Medellín



• Lunes 6 y 9 6 y 9

# elCOLOMBIANO C.

Lunes, 24 de Noviembre de 2025



Suscríbete

## Vicepresidente de Ecopetrol niega aumento injustificado de su patrimonio y anuncia acciones legales

Bernardo Forero Duarte, vicepresidente de **Ecopetrol** para la Región Andina Oriente, fue señalado por un presunto incremento patrimonial de \$7.000 millones, según alertas emitidas por la Unidad de Información y Análisis Financiero (UIAF). ¿Qué responde?



La alerta sobre el presunto incremento patrimonial del vicepresidente Bernardo Forero habría sido recibida por el presidente de **Ecopetrol**, Ricardo Roa, desde 2024. Forero, por su parte, negó categóricamente cualquier irregularidad en su patrimonio. Foto: AFP

ESCUCHA EL RESUMEN

00:00

powerbeans

00:46

El Colombiano

hace 1 hora

Una serie de reportes de alerta sobre el **patrimonio y la conducta** del vicepresidente de **Ecopetrol** para la Región Andina Oriente, **Bernardo Enrique Forero Duarte**, llevarían **10 meses sin avance interno**, pese a que fueron entregados directamente al presidente de la compañía, **Ricardo Roa**.

De acuerdo con una investigación del periodista Daniel Coronell, la **Unidad de Información y Análisis Financiero (UIAF)** notificó a Roa en **febrero de 2024** sobre un presunto incremento patrimonial de **\$7.000 millones** por parte de Forero.



Regístrate a nuestro newsletter



Siga las noticias de EL COLOMBIANO desde Google News



Únete a nuestro canal de Whatsapp

### Nuestros portales



### Las más leídas



El viernes se conocerá la productividad laboral, dato clave para el salario mínimo

hace 58 minutos



"Me siento querido, valorado y trabajó por el crecimiento del club": Sebastián Botero, técnico del DIM sub-20

hace 1 hora



¿Debe continuar o no Cándido en Nacional? Ese es el dilema que hoy tiene el club; su nivel ha mejorado

hace 2 horas



De no haber acuerdos en la COP de Samarcanda, podrían desaparecer los tiburones y rinocerontes

hace 2 horas



Alcalde de Medellín solicitó a EE. UU. que investigue y extradite a los implicados en los archivos de alias Calarcá

hace 2 horas



## En contexto: Patrimonio del vicepresidente de Ecopetrol habría aumentado en \$7.000 millones sin explicación, ¿Roa ignoró las alertas?

La advertencia no partía de cero. Para cuando la UIAF envió el reporte, el ejecutivo —vinculado a **Ecopetrol** desde 2006— ya acumulaba **varios Reportes de Operaciones Sospechosas (ROS)**. Además, su nombre habría aparecido en **otras investigaciones internas y externas**.

Gustavo Petro @petrogustavo · Seguir

Me parece bien la denuncia del periódico [@elcolombiano](#), sobre un funcionario que entró en el 2006 a **Ecopetrol**, si se enriqueció ilícitamente, pues el presidente de **Ecopetrol** debe actuar

C El Colombiano @elcolombiano  
#ATENCIÓN | 🚨 El patrimonio del vicepresidente de **Ecopetrol** habría aumentado \$7.000 millones sin explicación, ¿Roa ignoró las alertas? Le contamos   
[elcolombiano.com/colombia/patri...](#)

2:01 p. m. · 23 nov. 2025

3,5 mil Responder Copia enlace Leer 362 respuestas

Una de esas indagaciones fue realizada en **2016** por la firma **FTI Consulting**, contratada por la propia **Ecopetrol**. El documento habría identificado una alerta por “**enriquecimiento sin justa causa por parte del señor Bernardo Forero Duarte**”, según la cita hecha por Coronell. Sin embargo, la **Gerencia de Asuntos Disciplinarios** de la época decidió archivar el proceso bajo el argumento de que las presuntas conductas ya estaban prescritas.

Ante esto, el mismo presidente Gustavo Petro pidió que “si este funcionario se enriqueció ilícitamente, el presidente de **Ecopetrol** debe actuar”.

### ¿Qué responde Forero frente al incremento de su patrimonio?

Frente a estas acusaciones, **Forero se pronunció** este lunes 24 de noviembre y negó cualquier irregularidad en el crecimiento de su patrimonio.

“**La afirmación referente a un supuesto crecimiento injustificado de mi patrimonio no es cierta.** Carece de veracidad y afecta mi buen nombre y el de mi familia”, dijo.

### Relacionado: [Ecopetrol pone bajo la lupa a directivos, exfuncionarios y sindicalistas: UIAF investigará transacciones](#)

El directivo aseguró que la evolución de sus bienes está sustentada en sus ingresos laborales, prestaciones sociales, cesantías, bonificaciones, rendimientos financieros, venta de propiedades, créditos y valorización de activos. Calificó como falsas las versiones que sugieren un origen distinto para su patrimonio.

También sostuvo que **no ha recibido notificación de ningún proceso administrativo o judicial** relacionado con estas afirmaciones y anunció que iniciará las acciones necesarias para **proteger su buen nombre y reputación**.

Forero agregó que su carrera profesional en el sector petrolero supera los **25 años**, de los cuales **22 los ha desarrollado en Ecopetrol**. Explicó que su proceso de nombramiento como vicepresidente regional Andina Oriente comenzó en **enero de 2023**, antes de la llegada de Ricardo Roa a la presidencia de la empresa.

Durante ese periodo, el área de cumplimiento adelantó una **verificación interna**, de la cual —según su versión— **no surgieron hallazgos ni alertas**, tampoco conflictos de interés o impedimentos para su designación.

## Te recomendamos



¡Ojo! Verifique que los descuentos del Black Friday sean reales; estas son las recomendaciones principales

hace 8 horas



¡Prógrame! Estos son los conciertos gratuitos que habrá esta Navidad en Medellín

hace 8 horas



Prima de Karol G contó desde El Buen Pastor cómo vive su condena y qué apoyo recibe de la artista

hace 10 horas



Guía para padres: tips para detectar y eliminar apps espía en el celular de sus hijos

hace 12 horas



¿Por qué a los gatos les gustan las palmadas en la nalga?



Escuela para Propietarios Felinos, el nuevo espacio de Envigado



El gato que fundó las bases de la literatura moderna japonesa

MÁS NOTICIAS: [Las 5 banderas rojas de Ecopetrol: la caída de la joya de la corona entre escándalos y presiones políticas](#)

Su nombramiento se hizo efectivo en **junio de 2023**, aunque venía ejerciendo el cargo en encargo desde **diciembre de 2022**. Tras la reestructuración interna que eliminó las vicepresidencias regionales el **16 de febrero de 2025**, pasó de ocupar la posición de vicepresidente regional Andina Oriente a gerente general de producción de crudo.

Temas recomendados

Empresas

Ecopetrol

UIAF

Colombia

## Para seguir leyendo

Anterior <



**“Me siento querido, valorado y trabajo por el crecimiento del club”:**  
**Sebastián Botero, técnico del DIM sub-20**

Siguiente >

El entrenador antioqueño lleva 8 años en los banquillos. El sábado pasado consiguió el primer título de su carrera como técnico. Entrevista exclusiva con El Colombiano.

hace 1 hora



## El viernes se conocerá la productividad laboral, dato clave para el salario mínimo

Para definir el incremento salarial, la mesa de concertación generalmente usa la inflación hasta noviembre más la productividad. Conozca el dato que la mesa de concertación necesita para iniciar las negociaciones y evitar un aumento que reactive la inflación.

El empleo que busca está a un clic  
Ver ofertas



Regístrate a nuestro newsletter



Únete a nuestro canal de Whatsapp



El MinTrabajo divulgó el cronograma de conversaciones para definir el salario mínimo para 2026. FOTO tomada de X

El Ministerio de Trabajo reveló la semana pasada el **calendario propuesto para la discusión del salario mínimo para el próximo año**, que va desde el próximo lunes 1 de diciembre hasta el 30 como plazo límite para emitir el decreto.

Pero antes, **el próximo viernes 28 de noviembre, se realizará una subcomisión de Productividad en el que el Dane hará una presentación ante gremios, centrales obreras y Gobierno y presentará la cifra de productividad total de los factores.**

Le puede interesar: [Así quedó el calendario oficial para definir el salario mínimo de 2026](#)

Habitualmente, para definir el alza del salario mínimo, las partes tienen en cuenta la inflación de noviembre, que publicará el Dane el próximo 5 de diciembre, más la productividad hasta el tercer trimestre del año, que se dará a conocer al final de esta semana.

**El año pasado, la autoridad estadística presentó a la mesa de concertación salarial cuatro indicadores diferentes:** productividad total de los factores (1,73%), productividad laboral por persona (1,76%), productividad media del trabajo (3,14%) y productividad laboral por horas trabajas (3,43%).

